



INFORME DE AUSTERIDAD Y EFICIENCIA DEL GASTO PÚBLICO

COMPROMISOS 31 DE DICIEMBRE			Variación
Variable	2019	2020	
Gastos Total Comprometido Excluye CxP	35.566.617.380	35.114.366.448	(1,27)
Gasto de Funcionamiento	30.978.193.712	33.669.352.886	8,7
Gastos de Personal	24.426.186.163	26.265.955.712	7,53
Gasto de Personal de Planta	2.235.125.536	2.046.136.927	(8,46)
Servicios Personales Indirectos	22.191.060.627	24.219.818.785	9,14
Gastos Generales	6.476.128.697	6.356.709.029	(1,84)
Transferencias	75.878.853	1.046.688.146	1.279,42
Gastos de Operación y Prestación de Servicios	3.073.397.886	2.990.055.593	(2,71)
Inversión	4.512.544.816	398.325.416	(91,17)
Cuentas por Pagar Vigencias Anteriores	4.923.953.090	3.606.451.280	(26,76)
Gastos Totales con Cuentas por Pagar	43.488.089.503	40.664.185.175	(6,49)

Fuente: Información- Ejecución Presupuestal de Gastos diciembre 2019-2020

Los gastos comprometidos a 31 de diciembre de 2020, presentan una disminución del 6.49% frente al mismo periodo del 2019, lo cual está dado principalmente por la variación negativa del 91.17% en el rubro de Inversión es que en la vigencia 2019 en el rubro de inversión se registró la suma de \$ 3.778.123.357,00, donde están incluidos recursos para la remodelación y ampliación del Hospital Toribio Maya; compra de equipo y compra de equipo instrumental médico quirúrgico y en la vigencia 2020, a la fecha se ha registrado la suma de \$ 398.325.416,00 recursos para la remodelación y ampliación del Hospital Toribio Maya y la reducción del 26.76% en cuentas por pagar de vigencias anteriores.

Los gastos de personal de planta presentan una disminución del 8.46% debido a que a la fecha se encuentran vacantes los cargos de: Un médico de SSO de Puracé, Un de SSO Odontólogo de Piamonte; una auxiliar en salud de Salud de Caldono y una auxiliar en salud de Caldono.



Libertad y Orden

Gobernación del Cauca
Secretaría Departamental de Salud del Cauca
Empresa Social del Estado Popayán ESE



En servicios personales Indirectos observa un incremento del 9.14% debido a que en la vigencia 2021 se registró la contratación de Personal para desarrollar las actividades del PIC Municipal de Popayán, el cual en la vigencia 2019 no se contrató; además se debe tener en cuenta el incremento de cada año realizado.

Los gastos Generales presentan una disminución del 1.84%%, lo cual se debe a la emergencia sanitaria por COVID 19, se redujo en gran parte los rubros de gastos generales como la adquisición de materiales de oficina y otros, además no se pudieron realizar salidas extramurales por lo cual disminuye el rubro de combustibles, entre otros.

En el rubro de Transferencia se evidencia un incremento del 1.279,42%, debió a que en la vigencia 2020 se pago el fallo de la Sentencia a Sintra salud por más o menos \$ 1.000. millones de pesos, es de anotar que esta demanda se recibió de la anterior administración en 2016.

Los gastos de operación y comercialización, por donde se adquiere medicamentos, material Medicoquirúrgico, material para Odontología, material para laboratorio y alimentación de pacientes, se presenta una variación negativa del 2.71% debido a que no fue necesario adquirir insumos para Odontología por cuanto estos servicios fueron cerrados parcialmente por la emergencia del COVID 19. Es de anotar que se presenta reducción a pesar de que fue necesario realizar gastos para cumplir con la prestación de servicios a pacientes con COVID 19

Popayán, 3 de febrero de 2021

Elaboró:

**NUBIA MERCEDES SANTANDER
ZÚÑIGA AFILIADA PARTICIPE
SINTRAUMPROS.**

Revisó:

**BRIGITH ANDREA HERNANDEZ BURBANO
PROCESO CONTROL INTERNO
E.S.E POPAYÁN**